



# Hacen presentación oficial del programa de liderazgo

30 JUN 2008



En la actividad participaron la Dra. Sandra Badilla, el Lic. Eduardo Bedoya y la M.Sc. Rose Mary Jara. (Foto: Luis Alvarado)

El Programa Institucional de Liderazgo con Desarrollo Humano fue presentado oficialmente el 23 de junio en un acto especial, efectuado en el auditorio de la Facultad de Farmacia.

Dicha actividad contó con la presencia de la Dra. Sandra Bonilla, decana de la Facultad de Farmacia, el Lic. Eduardo Bedoya, director de la sección de extensión docente de la Vicerrectoría de Acción Social y la Máster Rose Mary Jara, coordinadora del nuevo programa institucional.

La Magíster Rose Mary Jara informó que son seis los objetivos que tiene el programa, entre los cuales destacó la creación de una red universitaria que integre tanto a estudiantes,

como a docentes y administrativos con el fin de desarrollar iniciativas en el campo del liderazgo de servicio.

También se dedicarán a implementar espacios de capacitación sobre temas de desarrollo humano y liderazgo de servicio y a promover la creación de proyectos autogestionarios de liderazgo de servicio con proyección intra y extra universitaria.

El programa trabaja en dos ejes de acción, que son el liderazgo personal y el liderazgo de servicio, ambos de gran importancia para la formación de un verdadero líder; y se apoya en valores como la lealtad, la iniciativa, la disciplina, la excelencia, la responsabilidad, la equidad y la solidaridad.



Las estudiantes Alejandra Chavarría, Eduviges Bustos, Wayman Chipsen y Dilana Solís realizaron una representación teatral de un programa televisivo llamado *El yodito con Dila*. (Foto: Luis Alvarado)

En el eje de liderazgo personal informó que ya iniciaron la formación y capacitación de líderes, y emprendieron una serie de charlas abiertas sobre temas como la autoestima, el control de emociones, la automotivación, la organización de metas, la empatía, la comunicación, el trabajo en equipo, la resolución de conflictos, la creatividad, la trascendencia, entre otros.

En el eje de proyección social ejecutarán todas las acciones que se logren articular en o entre diferentes unidades académicas u otras instancias. Actualmente tiene inscritas todas las acciones de salud que lleva a cabo la Facultad de Farmacia, como son el proyecto *La Farmacia va a la escuela*, y la labor que desarrollan en Talamanca. Además la Escuela de Agronomía tiene un proyecto de vinculación sobre exportación y desarrollo empresarial, denominado Promoción de emprendedurismo entre los estudiantes; y se están generando otros proyectos, uno en la Sede de Occidente, con su proyecto *Aulas con nubes*; y otro más que formula actualmente la Facultad de Microbiología.

Jara considera que en la coyuntura actual se debe luchar mucho más por la formación de los jóvenes, como agentes de cambio.

Para el Lic. Eduardo Bedoya es fundamental que en la red se traten de integrar personas pensionadas, para que ésta sea más integral.

Por su parte, la Dra. Sandra Badilla reconoció el éxito alcanzado por el programa que desarrollan en la Facultad de Farmacia, desde hace siete años. Considera que ha superado las expectativas que se tenían al inicio, pues su alcance llega hasta la zonas indígena de Talamanca. Badilla explicó que uno de los aspectos más valiosos del programa es que todo el trabajo que desarrollan es voluntario, pues sus participantes no tienen ningún reconocimiento académico.



Los y las jóvenes estudiantes que toman parte en el programa de liderazgo participaron en la actividad. (Foto: Luis Alvarado)

### Líderes estudiantiles

Durante la actividad, las y los estudiantes que toman parte en el programa hicieron una representación teatral, en la cual模拟aron un programa de televisión llamado "*El yodito con Dila*" Dila lleva como invitados a los integrantes del Programa Institucional de Liderazgo a que cuenten algunas anécdotas sobre las actividades que han realizado en los últimos años.

En esta actividad participó Alejandra Chavarría, estudiante de Farmacia y líder del programa quien explicó que una de las maneras de comunicarse con el público infantil es por medio de la obra de teatro "*Super Cápsula*" la cual han presentado ya varias veces en diferentes escuelas y en actividades especiales, como la Semana Universitaria con el fin educar a los niños sobre el uso de medicamentos y el papel del farmacéutico.

Wayman Chipsen, otro líder del programa, contó su experiencia en los distintos campamentos en los que ha participado, entre ellos *Líderes formando líderes*, que cuenta

a partir de este año con 110 nuevos participantes. Además comentó su experiencia en un Seminario de Liderazgo que se llevó a cabo en México, en el cual trataron temas como la autoestima, el trabajo en equipo, el manejo de conflictos, entre otros.

Por su parte, Eduviges Bustos expresó que el Programa de Liderazgo Universitario con Desarrollo Humano tiene un enfoque totalmente de servicio, por este motivo es que sus actividades se centran en sectores con mayores necesidades, tanto sociales como económicas.

Añadió que cuatro miembros del programa y un profesor participarán en la próxima *Conferencia de Liderazgo Creativo*, que se llevará a cabo en Cuernavaca, México.

**Mariana Morera González y Lidiette Guerrero Portilla**

**Oficina de Divulgación e Información**

**[lidiette.guerrero@ucr.ac.cr](mailto:lidiette.guerrero@ucr.ac.cr)**